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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2007-05-03 
Ausschuss für Bauen, Ordnung, Umwelt und 
Stadtentwicklung 

Bearbeiter:  
 

Frau Przybyl 

 Telefon: 545 - 2521 
 e-mail: BPrzybyl@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 65. Sitzung des Ausschusses für Bauen, Ordnung, Umwelt und 
Stadtentwicklung am 19.04.2007 
 
 
Beginn:  17:30 Uhr 
  
Ende:   19:00 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 1.029 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Lange, Andreas CDU-Fraktion und Liberale  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Friedrich, Jürgen Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
 
ordentliche Mitglieder 
Hennings, Ute SPD-Fraktion  
Szymik, Jan Fraktion Unabhängige Bürger  
Voß, Peter Fraktion Die Linkspartei.PDS  
 
stellvertretende Mitglieder 
Reinke, Karl CDU-Fraktion und Liberale  
Schüller, Horst SPD-Fraktion  
Schult, Peter CDU-Fraktion und Liberale  
Voß, Holger Fraktion Die Linkspartei.PDS  
 
beratende Mitglieder 
Rehmer, Manfred   
Wendt, Helge-Carl   
 
Verwaltung 
Bode, Hans-Hermann   
Felsch, Klaus-Dieter   
Ferchland, Kerstin   
Fischer, Jürgen   
Friedersdorff, Wolfram Dr.   
Hinz, Rudi   
Jäger, Stefan   
Künze, Volker   
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Leitung: Andreas Lange 
 
Schriftführer: Brunhilde Przybyl 

 
Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

                        
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 64. Sitzung vom 05.04.2007 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 4. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich)   
                        
 

 4.1. Platz der Freiheit 
Gestaltung der Marktfläche 
Vorlage: 01508/2007  

 

                        
 

 4.2. Straßenbenennung B-Plan-Gebiet Nr. 41.02 "Mueß-Consrader Weg" 
Vorlage: 01500/2007  

 

                        
 

 5. Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung (öffentlich)   
                        
 

 5.1. Abschaltung von Ampelanlagen im Stadtgebiet 
Vorlage: 01532/2007  

 

                        
 

 6. Sonstiges   
                        
 

 6.1. Information durch die Arbeitsgruppe City-Bau   
                        
 

 6.2. PPP - Beratung   
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 6.3. Vorstellung IHK - Bau   
                        
 

 6.4. Zeitungsartikel" Eröffnung der größten BUGA - Baustelle"   
                        
 

 6.5. Auskunft zu Mobilfunkanlagen im Stadtgebiet   
                        
 

 6.6. "Parkeinzäunung"   
                        
 

 6.7. Vierspuriger Ausbau der A 14   
                        
 

 6.8. Erinnerung zum Umsetzen des Städtepartnerschaftsschildes   
                        
 

 6.9. Nominierung   
                        
 

 

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  

Bemerkungen: 
Der Ausschussvorsitzende Herr Lange  eröffnet die 65 Sitzung des Ausschusses 
für Bauen, Ordnung, Umwelt und Stadtentwicklung, begrüßt die 
Ausschussmitglieder und die Mitarbeiter der Verwaltung.  
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die vorliegende Tagesordnung ohne TOP 
9 im nichtöffentlichen Teil bestätigt. (Top 9 wurde von der Verwaltung 
zurückgezogen) 

  
  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 64. Sitzung vom 05.04.2007 

(öffentlicher Teil) 
  

Bemerkungen: 
Das Protokoll der 64. Sitzung (hier: öffentlicher Teil) wird bei zwei Enthaltungen 
bestätigt. 

  
  
zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
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Bemerkungen: 
Die Verwaltung informiert darüber, dass der nächste Abschnitt Werderstraße 
gesperrt wurde. Die Umleitung wird derzeit über Südufer Pfaffenteich geführt.  
Eine laufende Verkehrszählung soll Aufschluss über die Verkehrsströme geben 
und Grundlage für die weitere Vorgehendweise bilden. 

  
  
zu 4 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich) 
  
  
zu 4.1 Platz der Freiheit 

Gestaltung der Marktfläche 
Vorlage: 01508/2007 

  
Bemerkungen: 
Herr Lange erörtert kurz den gerade stattgefundenen Vororttermin und das 
Votum des Wirtschaftsförderausschusses. 
In der Diskussion stellt Herr Reinke den Antrag, für die Variante B eine Frist 
zusetzen, um die Platzgestaltung zu einem Abschluss zu bringen. 
Die Ausschussmitglieder verständigen sich zu den einzelnen Varianten. 
Die Variante C wird gänzlich verworfen. 
Die Variante A wird mehrheitlich abgelehnt. 
Für die Variante B wird über den Ergänzungsantrag – Fristsetzung bis 
31.12.2010 – 
 abgestimmt: 6 / 2 / 1 
Damit ist der Antrag angenommen. 
Über die so geänderte Vorlage wird abgestimmt: 8 / 0 / 1 
Somit sollte die Beschlussvorlage auf Seite 2, mittlerer Teil, Punkt Variante B, 1. 
Satz wie folgt ergänzt werden: 
„.... solange die Händler ihre Kioske betreiben wollen, jedoch längstens bis 
31.12.2010.....“ 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauen, Ordnung, Umwelt und Stadtentwicklung empfiehlt dem 
Hauptausschuss zu beschließen,  die Marktfläche des Platzes der Freiheit nach 
Variante B zu gestalten  
Dabei ist im Textteil eine zeitliche Befristung bis zum 31.12.2010  zu ergänzen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
 

zu 4.2 Straßenbenennung B-Plan-Gebiet Nr. 41.02 "Mueß-Consrader Weg" 
Vorlage: 01500/2007 

  
 Beschluss: 

Die zukünftige Erschließungsstraße soll die Bezeichnung „Zu den Störwiesen“ 
erhalten (siehe dazu Kartenanlage). 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
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zu 5 Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung (öffentlich) 
  
  
zu 5.1 Abschaltung von Ampelanlagen im Stadtgebiet 

Vorlage: 01532/2007 
  

Bemerkungen: 
Nachdem die Verwaltung sich dahingehend geäußert hat, dass einem solchen 
Beschluss widersprochen werden müsste, da er rechtswidrig sei und eine 
Verletzung der STVO darstelle; außerdem zum Bereich des übertragenen 
Wirkungskreises gehöre und somit nicht dem direkten Einfluss der Verwaltung 
unterliege, ändert der Antragsteller seinen Antrag in einen Prüfauftrag , mit der 
Bitte zu prüfen, ob und welche Ampelanlagen in den Nachtstunden abgeschaltet 
werden können. 
Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauen, Ordnung, Umwelt und Stadtentwicklung empfiehlt der 
Stadtvertretung folgenden Beschluss zu fassen: 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob und welche Ampelanlagen 
in den Nachtstunden abgeschaltet werden können. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 6 Sonstiges 
  
  
zu 6.1 Information durch die Arbeitsgruppe City-Bau 
  

Bemerkungen: 
Herr Hinz informiert darüber, dass augenblicklich alle Maßnahmen kontinuierlich 
laufen. 

  
  
zu 6.2 PPP - Beratung 
  

Bemerkungen: 
Herr Holger Voss spricht das PPP-Modell Kongresshalle an und fragt, inwieweit 
von Seiten des Investors gestalterische Fragen berücksichtigt werden. 
Der Bauausschuss sollte ein  Angebot, dort beratend tätig zu werden, 
unterbreiten. 
Die Ausschussmitglieder verständigen sich darauf, dieses Thema in der nächsten 
Sitzung unter „Sonstiges /nicht öffentlich“ nochmals aufzurufen. 

  
  
zu 6.3 Vorstellung IHK - Bau 
  

Bemerkungen: 
Herr Peter Voß fragt an, wann die IHK mit ihrem Vorhaben in den Ausschuss 
kommt.  



 6/7  

Da dies eine freiwillige Entscheidung des Bauherrn ist, wird von Frau Hennings 
der Antrag gestellt, dass der Ausschussvorsitzende Kontakt  mit der IHK 
aufnehmen möchte, um zu erfragen, ob von dort der Wunsch besteht, bereits im 
Bauausschuss vorstellig zu werden. 
Diesem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt. 

  
  
zu 6.4 Zeitungsartikel" Eröffnung der größten BUGA - Baustelle" 
  

Bemerkungen: 
Herr Holger Voß spricht den Zeitungsartikel an und moniert, dass der Ausschuss 
über diesen Termin  nicht informiert war. Herr Dr. Friedersdorff stellt klar, dass 
dies nur ein „Publicity-Termin“ war. 
Bei dieser Gelegenheit spricht Herr Dr. Friedersdorff eine Einladung für alle 
Ausschussmitglieder zum nächsten „Stadtspaziergang“ am 21.04. aus. 

  
 

  
zu 6.5 Auskunft zu Mobilfunkanlagen im Stadtgebiet 
  

Bemerkungen: 
Frau Hennings bittet um eine Aufstellung, wo in der Stadt Mobilfunkmasten mit w 
 

  
  
zu 6.6 "Parkeinzäunung" 
  

Bemerkungen: 
Herr Szymik fragt an, ob die Stadt Möglichkeit hat, auf die „Parkeinzäunung“ in 
Vorbereitung auf die BUGA einzuwirken. 
Herr Dr. Dr. Friedersdorff stellt klar, dass es sich um Liegenschaften des Landes 
handelt, es aber einen kommunikativen Prozess dazu gibt. 

  
 

  
zu 6.7 Vierspuriger Ausbau der A 14 
  

Bemerkungen: 
Herr Holger Voß fragt nach, ob mit der Fertigstellung des 4-spurigen Ausbaus der 
A 14 bis zur BUGA gerechnet werden kann.  
Herr Dr. Friedersdorff antwortet, dass das fast definitiv ausgeschlossen werden 
muss und nennt die Gründe. Allerdings wird der Zubringer bis Ende 2009 fertig 
gestellt. 

  
 

  
zu 6.8 Erinnerung zum Umsetzen des Städtepartnerschaftsschildes 
  

Bemerkungen: 
Herr Reinke bezieht sich auf seinen Hinweis an die Verwaltung aus der 56. 
Sitzung (TOP 6.2) im Dezember 2006 zum Städtepartnerschaftsschild an der 
Werkstraße. Die Umsetzung zur Umgehungsstraße ist immer noch nicht erfolgt.  
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zu 6.9 Nominierung 
  

Bemerkungen: 
Herr Lange informiert die Anwesenden über seine Nominierung zum 
Stadtpräsidenten durch seine Fraktion. Die Entscheidung wird in der 
Stadtvertretersitzung am 7. Mai fallen. 
 

  
  
 
 

 

 
 
gez. Andreas Lange  gez. Brunhilde Przybyl  

    
Vorsitzende/r  Protokollführer  
 
 




